

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN UNIVERSAL

Almería. Año VII. Núm. 2.071

5 CÉNTIMOS

Oficinas: Beloy, 2

5 CÉNTIMOS

Martes, 4 de Agosto de 1914

## El horrible conflicto europeo

# La situación internacional se complica

Los rusos han entrado en Austria.-Los alemanes siguen penetrando en Francia.-Los aeroplanos actúan.--La marina alemana bombardea un puerto.-La torre Eiffel.--España acuerda su neutralidad.-Las subsistencias.-Se dice que Inglaterra ha declarado la guerra a Alemania

DEL DÍA

### NEUTRALIDAD!

era y abre otra de la Historia Universal, a que acabase, con un epílogo sangriento, la accidentada Historia de España.

ANTONIO LEDESMA

FOR TELÉFONO Y TELEGRAFO

### Consejo de ministros

En Gobernación  
Madrid, 3.—Como se anunció, hoy, a las doce de la mañana, reunión del Gabinete en el ministerio de la Gobernación.

Al entrar en este departamento el ministro de Fomento, señor Ugarte, manifestó a los priodistas que llevaba en cartera varios expedientes de carácter.

El ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, que también habló con los repórteres, les dijo que la situación internacional es delicadísima, por lo cual se dedicaría el Consejo a tratar de este asunto.

—Es preciso—agregó—obrará con prudencia, para evitar complicaciones, pues pueden ocurrir desórdenes, por exaltación de algunos elementos, y ésto es necesario evitarlo.

El jefe del Gobierno, señor Dato, dijo que el rey había llegado a San Sebastián, y que seguidamente el ministro de Estado trasladóse a bordo del «Giralda», para dar cuenta al soberano de los despachos relativos al conflicto internacional.

Anunció luego que el miércoles se celebraría otro Consejo de ministros, bajo la presidencia del monarca, y afirmó que nada nuevo sabía de la guerra, estando el mundo entero pendiente de las declaraciones que haga el primer ministro británico, Mr. Asquith, en el Parlamento.

Añadió que en Castro Urdiales se ha celebrado un mitin para pedir al Gobierno que intervenga a favor de la paz europea.

Agregó que había visitado el nuevo gobernador civil de Canarias, que marcharía mañana a posesionarse de su destino.

Respecto del rumor circulado, de haber ocurrido un accidente al señor Maura, dijo el presidente que el subsecretario de Gobernación preguntó por teléfono al gobernador de Santander, quien desmintió la noticia.

Finalmente, manifestó que se habían recibido despachos oficiales de Ceuta y Tetuán, comunicando que un moro y ocho paisanos que estaban prisioneros de los moros, se han fugado, y que los rebeldes tirotearon a una sección de ingenieros, resultando tres soldados heridos.

### Después del Consejo

Referencia oficial

Madrid, 3.—El Consejo de ministros reunió esta mañana en Gobernación, terminó a las dos de la tarde.

El jefe del Gabinete, señor Dato, recibió seguidamente a los periodistas, ante quienes hizo las siguientes declaraciones:

—Hemos tratado de la cuestión internacional, adoptando estos acuerdos:

España se mantendrá neutral, y en este sentido se enviarán instrucciones a los gobernadores civiles de las provincias.

Después nos ocupamos del problema de las subsistencias, acordando que el ministro de Hacienda diera una real orden, prohibiendo la exportación del oro, plata, carbones, cereales, legumbres, carnes y ganados.

Esta disposición será comunicada a los puertos, para su inmediata aplicación.

Luego, el ministro de la Guerra dio cuenta de las disposiciones que ha dictado.

Los repórteres preguntaron al señor Dato si la real orden incluía la exportación de frutas de Canarias, contestando negativamente.

Armedos y sin tomar partido por nadie, pasaremos en la contingencia, para que no se nos arrolle. Si algún potoso Estado lo hiciese, sería con una protesta, y todo se limitaría a una violación pasejera que, sin nra voluntad, no nos acarrearía la odio de los otros pueblos belligerantes, ni las responsabilidades de figurar como enemigos de ellos.

Si más allá nos llevaran secretos acuerdos cancellerescos, que lo dudo, bien podría decirse que nos exponíamos, en esta tragedia que cierra una

### La Bolsa de Madrid

Ha sido clausurada

Madrid, 3.—En la reunión que hoy han celebrado los bolsistas de Madrid, se acordó cerrar el mercado, por 29 votos contra 14.

Al jefe del Gobierno ha visitado esa tarde el presidente del Sindicato de la Bolsa, para comunicarle el acuerdo adoptado de clausuraria.

El señor Dato le felicitó por la corrupción que ha reinado estos días.

### Los ferrocarriles españoles

Precauciones

Madrid, 30.—Bajo la presidencia del director general de Obras públicas, señor Calderón, se han reunido hoy los directores de las principales compañías de ferrocarriles, acordando diversas medidas para asegurar el tráfico durante las actuales circunstancias.

### Alemanes y rusos

Bombardos.—Combate

Madrid, 3.—Informan de Berlín que el crucero alemán «Haugsburg» está bombardeando el puerto ruso de Libau.

Un buque ruso respondió al fuego. El puerto está ardiendo.

### Franceses y alemanes

La guerra aérea—En la frontera

Madrid, 3.—Telegrafian de París que un aeroplano francés estuvo hoy volando sobre Nuremberg (Baviera), arrojando varias bombas que causaron grandes destrozos.

Según comunican de Belfort, una partida alemana penetró en territorio francés, encontrando en Jencery una pareja de soldados franceses.

El oficial que mandaba la fuerza dió muerte a un soldado francés, y el compañero de éste mató al oficial.

En el bosque de Belfort fué encontrado por una patrulla francesa una pareja de huérfanos, que hizo prisioneros. En Mervilliers, los franceses detuvieron un automóvil en el que iban varias personas dedicadas a cortar el telégrafo.

Numerosas caballerías alemanas penetraron en Francia por el sudeste de Belfort, confiscando numerosos caballos.

El núcleo de las fuerzas francesas permanece a ocho kilómetros de la frontera alemana.

En dirección de Longgaz oyeron un violento cañoneo.

En toda Francia, y especialmente en París, aumenta la demanda de vivieres.

La mayoría de los artículos de primera necesidad han subido de precio.

El reflector de la Torre Eiffel ilumina incessantemente el horizonte, para evitar la sorpresa de una flota aérea alemana, pues temen que los dirigibles lleguen sobre París y arrojen bombas.

Parece confirmarse que los alemanes han invadido a Francia por dos puntos diferentes; por Longaville y Cixia, al sur de Besanzón.

El puesto de carabineros de Petit Croix fué atacado por los alemanes.

### Dice Sánchez Guerra

La Bolsa—La ocupación del Gran duque de Luxemburgo—Consejo de ministros

Madrid, 3.—El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, hablando esta tarde con los periodistas, les manifestó deseaba hacer constar que la liquidación de la Bolsa de Madrid se ha realizado con gran seguridad y honradez, no habiendo quedado nadie en descubierto.

Agregó que en vista de ello, el Gobierno ha acordado felicitar a la Junta Sindical.

Añadió que se confirma la ocupación del Gran Ducado de Luxemburgo por los alemanes y declaró que esto puede dar lugar a grandes acontecimientos.

Preguntado sobre la entrada de los alemanes en Francia, contestó que no tenía noticias oficiales.

Terminó diciendo que el Consejo de ministros presidido por el rey se celebrará el miércoles por la tarde.

Un crucero ruso que se encuentra

### Ha sido declarada la guerra entre Alemania y Francia?

Informes particulares

San Sebastián, 3.—Se han recibido aquí, por diversos conductos, desechos, anunciando la declaración oficial de guerra entre Alemania y Francia.

Buques

Las Palmas, 3.—Varios vapores han recibido orden de salir inmediatamente, y a otros, sus armadores les han comunicado que continúan en este puerto.

Quedan aquí 40 vapores; los cruceros alemanes «Panther» y «Barlin», y el acorazado británico «Ibernia».

El vapor «Oropesa», que salió ayer, ha regresado, por haber recibido noticias alarmantes de la guerra.

Vapores libertados

Algésiras, 3.—Sábese que las autoridades de Gibraltar han libertado a los dos vapores carboneros que fueron apresados ayer.

Un dirigible que cruza y un avión caído

Madrid, 3.—Informan de Berlín que anoche, las tropas alemanas de la frontera francesa divisaron un dirigible enemigo que cruzaba con dirección a Zerbrig, desde donde siguió para Atenas.

Participan de Colonia que ayer vió se cruzar un avión francés.

Las tropas lo tirotearon, haciéndolo caer.

### El Gobierno francés

Acuerdos gravísimos

Madrid, 3.—Comunican de París que circula el rumor de que en el último Consejo celebrado por los ministros, se acordó cortar todas las comunicaciones con el extranjero.

Asegúrase que el Gobierno acordó enviar una energética protesta al Gobierno de Berlín, contra la invasión de los alemanes en territorio francés.

La voz del Santo Padre

Placidio la paz

Madrid, 3.—Telegrafian de Roma que el periódico «L'Observatore Romano», órgano del Vaticano, publica hoy la exhortación que el Santo Padre Pío X dirige a todos los católicos del mundo.

Mientras Europa se ve arrastrada a una funesta guerra—dice—nosotros invocamos la intercesión de Cristo, y en nombre del Altísimo exhortamos a todos los católicos del Orbe, y especialmente a los sacerdotes, para que hagan pruebas por la terminación de la guerra, y para que inspire a los directores de las naciones pensamientos de paz.

Los horrores de la guerra

Infernal idea de un médico francés

Madrid, 3.—Despachos de Berlín comunican que un médico francés, acompañado por dos amigos, pasó la frontera, pretendiendo internarse en Alemania, esquivando la vigilancia de las tropas.

Una patrulla alemana detuvo a los tres franceses, y al registrar al médico, se encontró infinidad de tubos con el germen del cólera.

El criminal fué fusilado inmediatamente.

Ochenta oficiales franceses disfrazados, trataron de penetrar en territorio alemán; pero al ser descubiertos por los alemanes, retrocedieron.

Preguntado sobre la entrada de los alemanes en Francia, contestó que no tenía noticias oficiales.

Está confirmado que el crucero «Hamburg» ha bombardeado el puerto ruso de Libau.

Un crucero ruso que se encuentra

### Fuerzas de mar y tierra de la Triple entente y la Triple Alianza

Ante el conflicto europeo, es interesante comparar las fuerzas de mar y tierra de los dos grupos de potencias, la Triple Entente (Francia, Rusia e Inglaterra) y la Triple Alianza (Alemania, Austria-Hungría e Italia).

	TRIPLE ENTENTE	TRIPLE ALIANZA
HOMBRES	720.000	1.290.000
EJERCITO (pie de paz)	254.000	879.000
EJERCITO (pie de guerra)	4.000.000	5.000.000
ACORAZADOS	21	9
CRUCEROS	...	35
CRUCEROS ACORAZADOS	...	3
TORPEDINEROS	20	6
SUBMARINOS	242	125
	73	64
	23	101
	6	12

¡Necesita usted impresos! ¡Pues en ninguna parte se los harán a usted más pronto, mejores ni más baratos que en la tipografía de LA INDEPENDENCIA, donde todo el material es renovado, y la maquinaria es de los últimos modelos BELO Y 2.

BUSCANDO REFUGIO

### BUQUE ALEMÁN

Ayer mañana, a primera hora, fondeó en este puerto el vapor mercante de la marina alemana «Favorita».

Ese buque, según oímos, se encontraba en Orán, al romperse las hostilidades entre Rusia y Alemania.

El capitán del buque, en vista del peligro que le amenazaba al permanecer en Orán, levó anclas con toda premura, dirigiéndose a Almería, en busca de refugio.

Ayer mismo se nos dice que quedó desembarcada la tripulación, que desembarcó; poniéndose a la orden del consul alemán señor Fischer, pues todo ello pertenece a la situación de reserva, y marchará a su país.

En el buque sólo quedaría el capitán, por hallarse exceptuado del servicio militar.

El «Favorita» había descargado carbón y está en la boca del río, halándose fondeado en el dique de Poniente.

Una opinión autorizada

### EL SUBMARINO Y EL ACORAZADO

Ante el peligro de una guerra europea son los teóricos que discuten el papel que han de desempeñar las escuadras.

Viene, pues, a cuento reproducir una célebre carta del almirante Percy Scott, escrita a un amigo suyo y hace poco publicada en la Prensa inglesa.

La reputación y autoridad del almirante Scott, sus altos prestijios como autor de los más perfeccionados sistemas de dirección de artillería y hasta la circunstancia de ser la artillería la arma a que ha consagrado con preferencia sus estudios, dan enorme interés a su escrito y hacen prever que será la tática naval seguida por la nación ing

gaste de sus nervios y de su economía será tan grande, que no podrán prestar servicio mucho tiempo; habrá una marina de jóvenes porque no se pedirá otra cosa que audacia y valor.

En tiempo de guerra, los acorazados exploradores estarán siempre en su puesto de observación, y los submarinos constantemente preparados como lo están los aparatos extintores de incendios, en los parques de bomberos. Al aspacer el enemigo, sonará el alarma y se desplazará la flota de submarinos. Sea de día o de noche, éste el mar revuelto o en calma, irán en busca de su presa, y si la encuentran, ésta perdida; no habrá cuartel. No podrán abordarla y apoderarse de ella, como en los pasados tiempos; tratarán «solo» de echarla a pique, y regresaran al puerto sin saber siquiera el número de seres humanos que han enviado al fondo del Océano.

Se me ha argüido que si una potencia extranjera destruyese nuestros submarinos, quedáramos a merced de sus dreadnoughts. No queda caber ninguna duda acerca de la exactitud de esa afirmación; pero los submarinos son difíciles de destruir, porque es difícil atacar lo que no se ve. Una potencia que envíe buques para buscar y destruir submarinos, corre el desastre; el submarino es bueno para esquivado, no para buscado.

Los submarinos se mantendrán en sus veredas en forma que pudieran ser hundidos al agua instantáneamente cuando fuese necesario, y sólo podrían ser atacados por dirigibles que les arrojaren bombas.

Soma ha objetado que si nuestros enemigos se apoderaran de alguna isla en el Atlántico llevarían a ésta algunos cruceros rápidos de mucho radio de acción, y desde allí causarían grave estorsión a nuestro comercio. Esto es ridículo; en el momento en que lo supiéramos, enviaríamos una flotilla de submarinos, remolcados por un transatlántico, que la dejaría a la vista de la isla y la volvería a Inglaterra cuando hubiera echado a pique la fuerza naval enemiga.

Si vamos a la guerra algún día con una nación que está a distancia lo suficiente para que puedan jugar los submarinos, yo creo que esta nación «refugiará» inmediatamente sus dreadnoughts en algún puerto seguro; nosotros haremos lo mismo; sus aeroplanos y dirigibles volarán sobre nuestro país; averiguarán exactamente donde están nuestros buques, y sus submarinos vendrán y destruirán todo cuanto encuentren.

Nosotros, los ingleses, sin duda haremos lo mismo; pero una isla, con muchas pueras y mucha navegación, está sin duda en condiciones muy desventajosas, si el enemigo tiene submarinos.

El submarino, pues, hará desparecer el acorazado.

PERRY SCOTT.

#### POR TELEGRAFO

### Una operación en el Garb

#### Nueva posición

Madrid, 3.—Se ha recibido un despacho de Larach, diciendo que las tropas han efectuado una operación.

No se tienen detalles.

Parce que ha sido ocupada una nueva posición.

#### Notas de sociedad

Se ha marchado al campo, en unión de su familia, nuestro querido amigo don Francisco Alarcón Costanho.

\*\*\*

Ha regresado a Parchena el diputado provincial don Alejo Muñoz Sáviedra.

\*\*\*

Se encuentra en esta ciudad nuestro querido amigo don Carlos Valcárcel, presidente que fué de la sección segunda de la Andén de Almería y magistrado hoy de la de Valencia.

\*\*\*

El comandante de infantería don Amador Cerezo, ha salido para Granada.

\*\*\*

Ha venido de Vera, con su distinguida familia, el diputado a Cortes por aquel distrito don Manuel Jiménez Ramírez.

\*\*\*

El funcionario de Hacienda don Manuel Ororio, en unión de su señora, ha marchado a Melilla.

\*\*\*

Han sido elegidos presidentes para las casas de cintas de la próxima feria, las bellas y distinguidas señoritas Lolita Clares, Ventura Gil, Josefina Ferrer y Teresa Orihuela.

\*\*\*

Del Ayuntamiento

La sesión de ayer presidió el alcalde, señor Durbán Orozco, y asistieron los concejales señores Fernández Burgos, Pérez López, Martínez García, Moreno Gallego, Navarro, Sánchez Piñón, Roiz Torrez, Juárez, Moreno Nieto, Quezada, Gómez de Talavera y Muñoz Ocaña.

A las once menos veinte minutos se declaró abierto la sesiones, y después de aprobarse el acta de la anterior, se procedió al despacho de los asuntos que figuraban en el

Orden del día.

(Entró el señor Pérez Barilo).

Cuentas justificadas que rinde el secretario de la Junta municipal del consejo electoral, por los trabajos verificados para las elecciones de concejales celebradas en esta capital el 19 del mes anterior, ascendente a pesetas 1.533 40.

Se acordó que pasarán a informe de la comisión de Gobierno interior.

Recibió el señor Crespo, importante pesetas 54, por dos trajes y dos gorras de uniforme para los porteros del Ayuntamiento.

Apabullado.

Factura de don Tomás Teriza, de pesetas 51 25, por materiales para el servicio de policía urbana.

El alcalde explica la justificación de la factura, que fue aprobada.

Recibió de don José Cruz Vivas, alcalde de barrio, solicitando cien pesetas para ayudar a los gastos de las fiestas en honor de San Roque, Patrono de la barriada del Puerto.

Se concede la subvención.

Distribución de fondos para el pago de las estaciones municipales del mes actual.

Se aprueba.

Informes de la comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de dos crónicas de crédito.

Aprobados.

(Entró en el salón el señor Sánchez En-

# INTERNADO DE LA DIVINA INFANTITA

## INSTINCION-ALMERIA

En el pintoresco pueblo de Instincion se ha establecido un INTERNADO PARA ALUMNOS DE PRIMER Y SEGUNDA ENSEÑANZA; para los que deseen prepararse en Carreras Especiales y Estudiar libremente Carreras de Facultad.

El pueblo escogido para la fundación de dicho gran CENTRO DE ENSEÑANZA es famoso por HIGIENICO Y POR SUS RIQUEZAS AGUAS.

Desde el próximo mes de Septiembre habrá SERVICIO DE AUTOMOVILES entre Almeria e Instincion.

EL INTERNADO estará dirigido por el Presbítero D. Francisco Salvador

Las pensiones serán: por alumno de 1.ª enseñanza, 50 pts. mensuales, y por alumno de 2.ª enseñanza, 75.

Los que se estén preparando para hacer su ingreso en el Instituto, se considerarán para el pago como alumnos de 2.ª enseñanza, lo mismo que los que se estén preparando para carreras especiales.

Los alumnos de carreras de Facultad pagarán 100 pesetas.

Cuando una familia tenga en el INTERNADO dos hijos, se le REBAJARA 100 ptas. de la pensión anual que deberán pagar los dos, si son alumnos de 2.ª enseñanza, y 65 si son de instrucción primaria.

Los que deseen o necesiten continuar los estudios durante los meses de vacaciones, pagarán 100 pesetas mensuales.

Para informes, pueden dirigirse en Almeria, al señor Administrador de LA INDEPENDENCIA, y en Instincion, al señor Director del Internado, D. Francisco Salvador.

irena y después los señores Juaristi y Estevez.

Idem de la id. en varias reclamaciones contra el impuesto de patentes.

Se aprueba.

Abandonó el salón el señor Durbán, ocupando la presidencia el señor Juárez.

Idem de la id. en escrito de los mestros albañiles, solicitando la exención del impuesto sobre ocupación de la vía pública con escombros y materiales de construcción.

Apabullado, el dictámen, desestimando la petición.

Idem de la id. en escrito de don Nicolás Fernández Arqueros, sobre reconocimiento de crédito.

Se aprueba el dictámen.

Informes de la comisión de carrejas proponiendo la concesión de varios números en distintas paradas.

Aprobados.

Recibió de Francisco Fernández, de 161 87 pesetas, por la mantenimiento de las caballerías del Ayuntamiento, durante el mes de Julio último.

Es aprobado.

Moción de la comisión de Beneficencia y Sanidad sobre la formación del padrón de vecinos pobres.

Aprobada.

(Vuelve a ocupar la presidencia el señor Durbán).

Las subsistencias.

Terminado el despacho ordinario, el señor Moreno Gallego usa de la palabra, declarando que en los difíciles momentos porque atraviesa Europa entera, debe considerarse de preferente atención el problema de las subsistencias.

Anade que éste hoy que abordarlo con toda premura, en previsión de que puedan escasear los artículos de primera necesidad.

Sostiene que se trate de la cuestión en el acto, adoptándose los acuerdos oportunos.

El señor Moreno Burgos invita al señor Moreno Gallego a que explique las iniciativas que estime oportunas, ya que ha sido el primero en ocuparse del asunto.

El señor Moreno Gallego dice que la primera medida que deba adoptarse es la recaudación a la prohibición absoluta de la exportación de los artículos que se encuentren en la plaza.

Agrega que desfallece una visita al comercio, a fin de saber con certezas las existencias que hay en Almeria para el abastecimiento de la ciudad, y averiguarse el valor de las mercancías que pueden entrar en puerto, con objeto de calcular los precios a que sea justo expenderlas, evitando de ese modo que el comercio los altere caprichosamente.

A continuación habla el señor Sánchez Plácido, diciendo que cree acreditadas las manifestaciones del señor Moreno Gallego, y que las considera justificadas.

Añade que en la plaza no hay grandes existencias, pues sólo se podrá abastecer la ciudad unos 20 días.

El señor Martínez García dice que con lo que se está tratando se va a sembrar la alarma en el vecindario, contra el consejo del señor Dato de que se procure evitar el pánico.

—Nosotros—añadió—si nadie tenemos qué vamos a exportar? La única producción es la patata y la verdura, puesto que el pescaño no se puede exportar.

Agrega que este asunto, de suma importancia, no se debe tratar a la ligera, y que procede sea objeto de sesión extraordinaria, cuando haya datos concretos para adoptar soluciones definitivas.

El señor Moreno Gallego habla nuevamente, y contesta al señor Martínez García que no era su propósito sembrar alarmas, y que si sólo se producen en Almeria patatas y pescado, éste y aquéllos no deben exportarse.

Continúa diciendo que no es motivo de alarma que el Ayuntamiento se preocupe de las subsistencias para evitar que el abastecimiento de la ciudad no mermé en nada y que el comercio no suba indebidamente los precios de los artículos de consumo.

—Todo esto—dice—encamina a evitar lo que pudiera ocurrir en estas críticas circunstancias.

Termina declarando que si el Ayuntamiento se encontrase en otras condiciones económicas, solucionaría el problema trayendo los artículos de primera necesidad más necesarios.

Después habla el señor Ferrera, diciendo que rinde el secretario de la Junta municipal del consejo electoral, por los trabajos verificados para las elecciones de concejales celebradas en esta capital el 19 del mes anterior, ascendente a pesetas 1.533 40.

Se acordó que pasarán a informe de la comisión de Gobierno interior.

Recibió el señor Crespo, importante pesetas 54, por dos trajes y dos gorras de uniforme para los porteros del Ayuntamiento.

Apabullado.

Factura de don Tomás Teriza, de pesetas 51 25, por materiales para el servicio de policía urbana.

El alcalde explica la justificación de la factura, que fue aprobada.

Recibió de don José Cruz Vivas, alcalde de barrio, solicitando cien pesetas para ayudar a los gastos de las fiestas en honor de San Roque, Patrono de la barriada del Puerto.

Se concede la subvención.

Distribución de fondos para el pago de las estaciones municipales del mes actual.

Se aprueba.

Informes de la comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de dos crónicas de crédito.

Aprobados.

(Entró en el salón el señor Sánchez En-

portunas, a fin de que la ciudad no quede desabastecida, empleando para ello todo el rigor, la energía y la decisión que el caso requiera.

El señor Martínez García propone que se suspenda la feria, pues, según su opinión de todos, cuando haya que celebrarla no tendremos que comer.

Añade que si para entonces, el tiempo es normal, se celebren las fiestas.

El señor Moreno Gallego contesta al señor Martínez García, que acordándose no celebrar la feria, es como sembrariasa la alarma en el vecindario.

El señor Martínez García.—Retiro todo lo que he dicho, porque aquí no se hace nada más que hablar.

El alcalde ofrece que atenderá preferentemente al problema de las subsistencias, y si es preciso convocará al Ayuntamiento.

—En cuanto a las fiestas de feria, creó—que no es preciso acordarlas hoy; si fuese necesario, se acordará la suspensión de las fiestas.

El señor Moreno Gallego.—Refiero todo lo que he hecho, porque aquí no se hace nada más que hablar.

El alcalde ofrece que atenderá preferentemente al problema de las subsistencias, y si es preciso convocará al Ayuntamiento.

—En cuanto a las fiestas de feria, creó—que no es preciso acordarlas hoy; si fuese necesario, se acordará la suspensión de las fiestas.

El señor Moreno Gallego.—Refiero todo lo que he hecho, porque aquí no se hace nada más que hablar.

El alcalde ofrece que atenderá preferentemente al problema de las subsistencias, y si es preciso convocará al Ayuntamiento.

—En cuanto a las fiestas de feria, creó—que no es preciso acordarlas hoy; si fuese necesario, se acordará la suspensión de las fiestas.

El señor Moreno Gallego.—Refiero todo lo que he hecho, porque aquí no se hace nada más que hablar.

El alcalde ofrece que atenderá preferentemente al problema de las subsistencias, y si es preciso convocará al Ayuntamiento.

—En cuanto a las fiestas de feria, creó—que no es preciso acordarlas hoy; si fuese necesario, se acordará la suspensión de las fiestas.

Diario de la mañana

Segundo Congreso Nacional

## De sanidad civil

Con motivo de la presentación al Congreso de la proposición de ley del doctor Albiñana estableciendo el pago a los titulares por el Estado y la creación del Cuerpo de Sanidad Civil, la clase médica española proyecta realizar el próximo otoño, durante las primeras sesiones de Cortes, una serie de actos importunitarios cuya resonancia en la opinión y en el Gobierno preste apoyo a la acción parlamentaria de los ilustres firmantes de la proposición que son los señores Moliner, Leroux, Vázquez Meilla, Melgudes Alvarez, Alba, S. Iyatella y Serrano.

Pensando en la imprecisa necesidad de hacer efectiva esta ayuda, la Federación Nacional de Sanidad Civil hace un llamamiento a todos los médicos de España, sin distinción de filiaciones societarias, invitándoles a que concierten a los solemnes actos que para dicha fecha se celebrarán en Madrid, con arreglo al siguiente programa:

1º Segundo Congreso Nacional de Sanidad Civil para ratificar colectivamente la adhesión unitaria de la clase médica a la proposición presentada, y pedir al Gobierno su inmediata conversión en Ley del Reino.

2º Gran mitin médico-social en el Teatro Real, en el que serán invitados para tomar parte los eminentes oradores firmantes de la proposición, prensa, corporaciones, personalidades y cuanto significue fuerzas vivas de arraigo en la opinión.

3º Banquete en honor a los diputados firmantes de la proposición, como justo homenaje de gratitud de la clase médica por su generosa defensa.

4º Manifestación médica escolar en apoyo de las legítimas mejoras sanitarias formuladas en la proposición.

La comisión organizadora gestionará de las compañías de ferrocarriles la rebaja de 50 por 100 de la tarifa ordinaria aplicable a los señores congresistas y sus familias. Así mismo proporcionará a cuantos lo soliciten hospedaje compuesto a precios reducidos.

La nota única de congresista se fija en la exigua cantidad de dos pesetas, lo mismo para los presentes que para los adhesidos.

El propósito de la Federación era concentrar en gran número a las asambleas provinciales que se anuncian para estos meses de verano; pero por conveniente mejorar las instalaciones de la clase se abstiene ahora de asistir a estas asambleas a fin de no malgastar energías en redondentes peticiones similares, sustituyendo estas reuniones por positivas Juntas de Partido y reservando para las energías para concurrir a Madrid en el próximo Otoño a los grandes actos que se organizarán.

Las adhesiones y peticiones de tarjetas deben dirigirse al doctor López Prado, Secretario de la Comisión organizadora, Oficina de Sanidad Civil Alcalá, 113, y Apartado, 396, Madrid, antes del 25 de Septiembre próximo.

## NOTICIAS GENERALES

## Tienda Asilo

Anteayer se distribuyeron en la Tienda Asilo 385 raciones.

Las conferencias de San Vicente de Paul dieron 39 kilos de pan y 17 cocidos.

## De Quintas

Desde hoy deberá comprarcer en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento todos los mozos declarados soldados y exsoldados, pertenecientes a la quinta del año actual, para recoger sus respectivos pases.

No presentarse a recoger dichos documentos sufrirán graves perjuicios.

## El pago de médicos

El gobernador civil ha dado ordenes de mandar a los alcaldes de los pueblos de Huelva, Taberno, Sanlúcar, Vera, Cuevas, Ladrillar, Huelva, Oveja y Alcántara para que abonen los gastos que ascienden en concepto de haber a sus respectivos médicos titulares.

Todos los médicos a quienes les deban abonos los municipios, deben acudir al Gobernador civil el pago inmediato de sus haberes.

## Multas

El gobernador civil ha multado en quince pesetas a Ramón y Juan Corriés Fernández y José Espinosa Sánchez, por encadenar en la vía pública.

## Agentes ejecutivos

Han sido nombrados agentes ejecutivos del arriendo del contingente provincial, don Francisco Navarro Fries y don José Lirio Rubí.

## Mujer apaleada

En los Cortijillos de B. Iñaki fue apaleada ayer por un güapo, Catalina Cruz Martínez, de 23 años, que fue curada en la casa municipal de socorro, de contusiones en diferentes partes del cuerpo.

La lesionada denunció el hecho en la inspección de vigilancia.

## Plaza de Toros de Almería

La Empresa de las corridas de Toros de Peris próxima, pone en conocimiento del público que desde el día 5 del corriente queda abierto el Despacho de Localidades, (Palcos, Masañas de Toril, Barreras y Declaraciones de Grade) en el kiosco que se encuentra frente al Bar Fratero, Boulevard de Príncipe.

Las horas de despacho serán desde las dos de la tarde a las ocho de la noche. Las localidades reservadas podrán retirarse hasta el día quince, desde cuya fecha en adelante, las que no hayan sido recogidas, la Empresa podrá disponer de ellas.

Regalo de 210 Estatuas de la Virgen del Pilar

El sorteo de la segunda serie de estatuas de la Virgen que «Ángeles del Pilar de Zaragoza» regala a los poseedores de billetes mediante la cuota de 0,50 pesetas, ha sido aplazado para el 15 de Septiembre próximo, pidiendo los que lo desean solicitar billetes a don José M. Azara, Apartado 89, Zaragoza.

## Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—José Bell Cañadas, Manuel Lledó Hernández, Antonio López González, Isabel Enrique García, José Hernández Ortega, Ana Fernández Gómez y María Navarro Gil.

Defunciones.—Antonio Carrasco Martínez, María Florencia González Soler, Juan Fer-

nández Sánchez e Isabel Fernández Navarro.

Casamientos.—Antonio Puertas Lengua, con Juana Méndez Ferrer.

## Un disparo

Próximamente a las once de anoche sintióse una fuerte detonación en la calle de Sócrates, que alarmó a muchas personas y al vecindario.

Ignoramos quien hiciera el disparo y las causas que lo motivaron, pues en los centros oficiales no se tuvo conocimiento de ello.

## De telégrafos

En las oficinas de telégrafos se han destinado los despachos dirigidos a doña Eliana Picón (Fuentecilla); Vergara, (desconocido); José Gómez, calle Almagra Salios (desconocido); y Murice Allain, vapor Paraná, ausente.

Ha cesado como jefe provincial de telégrafos de Almería, don Vicente Muñoz García, habiéndose encargado de dicho puesto don José Escrivá.

## Casa del contribuyente

Informes: Consultas: Reclamaciones en cuanto pueda interesar a todo contribuyente, y con él se relaciona. Carta número 2 principal esquina a la calle de Lope de Vega, de 3 a 6 de la tarde.

## Plaza de Toros de Almería

La empresa de las corridas de Toros de la próxima feria de Agosto, anuncia un concurso para el ambigüo de la Plaza en estas dos corridas.

Los que aspiren al premio del mismo pueden dirigirse a don Rafael Ustero, calle del Tenor Iribarne.

Se admiten proporciones hasta el día 15 del próximo mes de Agosto.

## A Pelegrín Paster

Administración de fiestas. Habitación de clanes pasivas.—Méndez 7.

## La Hemoglobina

En las enfermedades crónicas, la Hemoglobina A. Similab y Stange, repara las fijaciones que pierde el organismo. Venta Farmacia.

## Visita regia

Acaba de llegar la reina de la carretera y de la pista, como la llaman los buenos aficionados a la sólida, ligera y elegante bicicleta «FRANCAISE DIAMANT».

Venta al contado y a plazos: Representante exclusivo, Antonio Marquez Flores, Conde Olála, (al lado de Correos), número 21.—Almería.

## Libros de escisión

Velada por el P. Golma, 1'50.

Diccionario encyclopédico, clase lojo 16/18.

## De venta en esta Administración.

## Obras de utilidad

Obras de la insignie escritora doña Isabel Cheix y Martínez que se venden en esta Administración.

Historia de Santa Teresita, prestas 8 00; L'stale picados capitales, novela, 1'00; Romancero de don Pedro I de Castilla, 1'50.

Dolores de la Santísima Virgen, poema premiado por la Academia bibliográfico-mariña de Lérida, 1'00; Ejercicio piadoso de las Jornadas de la Santísima Virgen 0'50; Zerstro infantil.—Magdalena, drama en un acto, 0'50; La vuelta de Tobías, cuadro bíblico en un acto, 0'50; Villancicos y fervorios para ser cantados en las jornadas de la Santísima Virgen, 0'25; Estrella del Mar, historia de la Santísima Virgen, 1'00.

## De escisión

Se vende en esta Administración la obra «El mártir de Cuba» Imo. señor don José Orberá y Carrillo, Obispo de Almería.

## Precio: 10 pesetas ejemplar.

## Obras nuevas

Realidades, por José Vallet Sabater, pesetas 3'00.

## Venta en esta administración.

## Agujas subterráneas

Chancos pretenden alumbrar aguas subterráneas, échen leer el libro del célebre geólogo señor García Muñoz, titulado «Observaciones prácticas sobre Hidrología subterránea. —Investigación de las aguas ocultas. —Antiguas y nuevas teorías. —Experimentos de hidroscopias, que se vende en la Administración de este periódico y reservando las principales librerías al precio de nos mismos.

Asistirán las que tienen cargos, todas las Directoras de Coro con sus Auxiliares, y cuantas puedan, para más honrar a la Virgen Immaculada.

## Todas las sermones están a cargo del R.P. José Manuel Arcadio S. J.

El Excmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia para la asistencia a cada uno de estos actos.

Hijas de María.—La Congregación de las Hijas de María establecida en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará los siguientes cultos:

La Junta general será el jueves próximo 6 de las 4 de la tarde en el lugar acostumbrado.

Asistirán las que tienen cargos, todas las Directoras de Coro con sus Auxiliares, y cuantas puedan, para más honrar a la Virgen Immaculada.

El próximo dia 9 de Agosto, la Comisión general mensual será a las ocho y media.

## Es obligatoria la asistencia a estos actos por Estatutos, y llevar el Santo Escapulario puesto.

El día de Visita se hará en esta Iglesia ante la Imagen y comulgando.

En honor de Santo Domingo de Guzmán.—Triduo solemne que se celebra en la Iglesia de este nombre.

Función principal.—Hoy, a las ocho, misa solemne con acompañamiento de organista. El Panecílico del Santo Patriarca está a cargo del R. P. José M. Alarcón, S. J.; Comunión general a la V. O. T., Comendador del Rosario y demás fieles y Bendición Papal para los Terciarios.

Por la tarde, a las siete y media, Exposición del Santísimo Sacramento, Estación, santo Rosario, sermón y la misa del Sagrado Corazón de Jesús.

El día 7, festividad del Cetáncario, a las siete y media, Misa de Comunión, en la que se dará un plácido recuerdo.

A las diez, Misa solemne al Sagrado Corazón de Jesús, acompañado orquesta.

Por la tarde, como los días anteriores, renovación del Acto de Consecración de la Compañía al Sagrado Corazón de Jesús y Te Deum en acción de gracias.

Todos los sermones están a cargo del R. P. José Manuel Arcadio S. J.

El Excmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia para la asistencia a cada uno de estos actos.

Religiosos.—Triduo solemne que se celebra en la Iglesia de este nombre.

Función principal.—Hoy, a las ocho, misa solemne con acompañamiento de organista.

Por la tarde, a las siete y media, Exposición del Santísimo Sacramento, Estación, santo Rosario y Bendición Papal para los Terciarios.

El Excmo. Sr. Obispo celebra la misa.

Por la tarde, a las siete y media, Misa de Comunión en el Altar del Santo y Comendador general de la V. Orden Tercera y demás fieles.

Al oscurecer: Exposición menor, Rosario, Ejercicio y Reserva.

Apostolado de la Gracián.—En el Sagrario de Corazón de Jesús, el viernes primero, día 7 de Agosto, habrá Comunión general reparadora a las ocho y media.

En este día se celebra la Promesa hecha por N. S. Jesucristo a la Bata Margarita, de que no morir sin sacramento, consignando los Nueve Primeros viernes de mes seguidos.

Puesto el Santo Escapulario al cuello, insignia de la Gracián.

Novena a Santa Clara.—La Comunidad de Religiosas Clarisas de esta ciudad, dedicada a su Santa Fundadora solemnemente para conmemorar su fiesta. Realizará este año mayor pompa con motivo de la inauguración de una nueva Imagen de la Santa.

Los cultos consistirán en misas en el altar de la Virgen del Pilar.

—Vapor español «Le Cartuja», procedente de Málaga, con carga general.

—Idem «A. Lázaro», procedente de Cartagena, con carga general y 22 pasajeros.

—Idem «Favorina», procedente de Orihuela.

—Vapor pesquero español «Unión», procedente de la mar, con su equipo.

—Laud «Joven Filomena», procedente de Aguilar, en la tarde.

Buques desparados

Vapor «A. Lázaro», para Málaga, con carga general y 28 pasajeros de tránsito.

—Idem «Castellón», para Orihuela, con mineral de hierro.

REGISTRO CIVIL

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—José Bell Cañadas, Ma-

uel Lledó Hernández, Antonio López

González, Isabel Enrique García, José Hernández Ortega, Ana Fernández Gómez y María Navarro Gil.

Defunciones.—Antonio Carrasco Martínez, María Florencia González Soler, Juan Fer-

ández Sánchez e Isabel Fernández Navarro.

—Idem «La Cartuja», para Torrevieja, con carga general.

—Idem «Joven Filomena», para Mazarrón con cuarto.

El vapor «Cabo Corona

